

Institut Européen des Jardins & Paysages

Inventaire des parcs et jardins de Belgique – Wallonie

Province de Luxembourg

Domaine du Château de Bestin

Auteur(s) : Nathalie de Harlez et l'Institut du Patrimoine wallon

*Inventaire des parcs et jardins de Belgique – Wallonie
Province de Luxembourg
Domaine du Château de Bestin*

Nom du jardin	Domaine du Château de Bestin
Date de création	vers 1869
Province	Luxembourg
Arrondissement	Neufchâteau
Commune	Tellin
Coordonnées	Le Bestin, 162 ; 6927, Resteigne ;
Localisation	Latitude : 50.0406 Longitude : 5.19529

Historique

En 1869, au cœur du bois de Bestin, la famille Delaunoy fait édifier un château éclectique en briques et pierre fortement influencé par le néogothique, en particulier en façade arrière. Le site agréablement vallonné est bordé d'une belle ceinture végétale. L'essentiel des aménagements consiste dans la création de larges percées orientées sur les quatre points cardinaux à l'intérieur de l'espace forestier et la plantation de hautes tiges en bordure de quelques chemins sinueux. Laissé sans soin durant de nombreuses années, le château s'est fortement détérioré et nécessite aujourd'hui d'importants travaux de restauration. Cette période d'abandon a également entraîné la disparition du potager. Le parc, de conception simple, n'a pas trop souffert du manque d'entretien. Récemment, d'importants travaux de restauration du château ont été entrepris tandis que le parc est davantage entretenu sur le modèle d'un domaine forestier.

Description

Éléments architecturaux : Contre le mur-pignon nord du château, terrasse couverte d'inspiration néogothique.

Éléments végétaux : Bordant le chemin menant au château depuis l'est, un alignement de vieux cyprès de Lawson (*Chamaecyparis lawsoniana*). Aux abords de la demeure, un massif de rhododendron (*Rhododendron ponticum*), quelques topiaires de houx (*Ilex aquifolium*) taillés en boules et un frêne pleureur (*Fraxinus excelsior* 'Pendula'). Bordant un chemin au sud-ouest, alignement de hêtres (*Fagus sylvatica*); non loin, un marronnier d'Inde (*Aesculus hippocastanum*) et deux chênes sessiles (*Quercus petraea*) dont une remarquable cépée à quatre troncs.

Potager : Au sud, aujourd'hui dans une partie boisée, était implanté un vaste potager emmuré d'environ 1 hectare. A la croisée des chemins, un bassin de fontaine central circulaire était agrémenté d'un rocher suant. A l'angle sud-ouest était implantée une serre. Peu après 1985, un mur du potager désaffecté depuis plusieurs années, a été abattu. Seul le bassin circulaire rappelle encore l'existence de l'espace de culture.

État de conservation : Cette propriété incluse dans un domaine forestier a été peu modifiée depuis sa création, à l'exception de la disparition du potager et de quelques cheminements. Ceux-ci sont néanmoins toujours marqués par des alignements de hautes tiges, notamment de cyprès.

Maintenance : L'entretien régulier se limite au fauchage des prairies et des percées. Le reste de la propriété fait l'objet d'une gestion forestière.

Cartographie

Carte chorographique des Pays-Bas autrichiens du Comte de Ferraris (1771-1777) : 158/3

Carte topographique 1.20.000^e (Dépôt de la Guerre) : 59/6 (Wellin) Impr. coul. 1932

Carte topographique 1.10.000^e (Institut Géographique National) : 59/6

Orthophotoplan 1.10.000^e (Service Public de Wallonie) : 59/6/1

Bibliographie

Recensement des arbres et haies remarquables de Wallonie, Ministère de la Région Wallonne.

Informations administratives

Publié : non

Superficie : 4 hectares

Informations complémentaires

Auteur du formulaire : Didier Hoyos / Odile Moreau

Date de création de la notice : 2003-02-01

Index

Statut : privé

Ouverture : fermé au public

Type : Plan libre